
Entrega del Premio «Estudios Financieros» 2013, Clausura del curso académico 2012-2013 del CEF y Ceremonia de graduación de la II promoción de la UDIMA

I. PREMIO «ESTUDIOS FINANCIEROS» Y CLAUSURA DEL CURSO ACADÉMICO 2012-2013 DEL CEF EN VALENCIA

I.1. Clausura del curso académico en Valencia

Tiburones de puntas negras, peces mariposa semienmascarados y peces cirujano sohal, entre otros hermosos ejemplares de especies marinas, fueron testigos de excepción, junto a los cerca de 400 invitados que abarrotaron el auditorio Mar Rojo del Oceanográfico, en la Ciudad de las Artes y las Ciencias de Valencia, del acto académico que el Centro de Estudios Financieros (CEF.-) celebró en la ciudad del Turia el pasado 3 de octubre. Pocas veces se tiene el privilegio de asistir a un evento en un marco tan espectacular como es el acuario de 16,80 metros de extensión que ocupa el fondo del escenario de este singular auditorio, sin duda uno de los más bellos de España. La ocasión, no obstante, lo merecía, pues lo que se celebraba era la ceremonia de entrega de la XXIII edición del Premio «Estudios Financieros», además de la tradicional



En la mesa presidencial, José Pedro Valero Tolosa, José Andrés Sánchez Pedroche, Roque de las Heras Miguel, María Antonia García Benau y Antonio Rodríguez Ruibal



Los recién diplomados reciben la felicitación de los miembros de la mesa presidencial

entrega de diplomas a los alumnos de másteres y cursos que han superado sus estudios en el CEF.- de Valencia durante el curso pasado, en un año, además, en que se celebra el 15.º aniversario de la apertura de la escuela de negocios en esta ciudad.

Todo el magnífico equipo del CEF.- de Valencia, con su director a la cabeza, y en estrecha colaboración con el personal de la casa que se desplazó desde Madrid para la ocasión, se volcó en la organización de un acto que dejó un inmejorable sabor de boca

a todos cuantos tuvieron la suerte de asistir al mismo. El evento, que contó con la brillante conducción de Antonio RODRÍGUEZ RUIBAL, director de Comunicación y profesor del Grado en Periodismo de la Universidad a Distancia de Madrid (UDIMA), se compuso de dos partes diferenciadas pero perfectamente integradas. Abrió la primera, correspondiente a la entrega de diplomas a los alumnos, el máximo responsable de la sede valenciana del CEF.-, José Pedro VALERO TOLOSA, quien felicitó a los estudiantes por el éxito obtenido, asegurándoles que habían «realizado una inversión de futuro al apostar por la formación», ya que «cuanto mayor nivel de preparación tiene una persona, mejores posibilidades laborales tendrá».

El rector magnífico de la UDIMA, José Andrés SÁNCHEZ PEDROCHE, por muchos motivos muy estrechamente vinculado a la ciudad de Valencia, fue el encargado de pronunciar la lección magistral que supuso uno de los núcleos del acto. Recordó el rector en su discurso que la universidad, además de investigar, está obligada a desarrollar «métodos y sistemas de enseñanza éticos», de manera que produzcan un impacto en la sociedad. «La universidad debe ser capaz de formar a personas capaces de pensar por sí mismas», añadió, recordando que en la toma de decisiones «no hay mejor luz que la del hombre prudente».



José Andrés Sánchez Pedroche durante su lección magistral

Elena ALBARRÁN GARCÍA, jefa de estudios del CEF.- de Valencia, subió al escenario a continuación para proceder a la entrega de sus becas y diplomas acreditativos a los estudiantes, entre quienes no faltó una casi simbólica pero ilusionante representación de los egresados valencianos de la UDIMA, todavía escasos en número dada la juventud de esta universidad —con solo dos promociones en su haber— pero que a buen seguro irán aumentando de manera exponencial en los próximos años. En representación de los alumnos de másteres y cursos, tomó la palabra José

Antonio OROZCO POZO, quien agradeció al CEF.- y a sus profesores el haber conseguido que tanto él como sus compañeros «sintiéramos el estímulo de lanzarnos a buscar nuestros límites». También destacó el recién titulado la importancia que en el entorno laboral de hoy tiene el hecho de aunar competencias y conocimientos, un binomio que el CEF.- ha sabido transmitir perfectamente en sus enseñanzas.

I.2. Entrega del Premio «Estudios Financieros»

La segunda parte de este acto, la correspondiente a la ceremonia de entrega de los XXIII Premios «Estudios Financieros», la abrió María Antonia GARCÍA BENAÚ, presidenta del jurado de la modalidad de Contabilidad, quien tomó la palabra en representación de sus compañeros en la difícil y gratificante labor de juzgar los trabajos presentados a este certamen. Un certamen del que afirmó que «se ha situado a lo largo de todos estos años como uno de los más prestigiosos de España». La profesora BENAÚ destacó la importancia de los trabajos presentados por cuanto «no solo realizan valiosas aportaciones al conocimiento dentro del ámbito social, sino que dan soluciones a los problemas que acucian a los ciudadanos». Ese componente de compromiso con la sociedad y de aplicación práctica y utilidad, que, según la ponente, ha de ser consustancial a toda labor investigadora, fue precisamente una de las líneas argumentales principales de su discurso. Concluido el mismo, el profesor RODRÍGUEZ RUIBAL leyó los nombres de todos y cada uno de los

galardonados, quienes subieron a recoger sus preceptivos diplomas, cheques y estatuillas de manos de los miembros de la mesa presidencial. Uno de los momentos emotivos de la velada tuvo lugar cuando, en representación del ganador en la modalidad de Derecho Constitucional y Administrativo, Vicente MORET MILLÁS, letrado de las Cortes Generales y ausente del acto por ineludibles compromisos profesionales, leyó a los presentes una sentida nota de agradecimiento su padre, quien recogió el premio en su nombre.



Momento de la recogida de los galardones por los premiados

A Aránzazu ROLDÁN MARTÍNEZ, junto con la directora general de Trabajo en la Consejería de Educación y Empleo de la Comunidad de Madrid, María del Mar ALARCÓN CASTELLANOS, ganadora del premio en la modalidad de Derecho del Trabajo y Seguridad Social, le correspondió la distinción de hablar en representación del resto de galardonados. Esta profesora de la Universidad Europea de Madrid hizo hincapié en la solera de unos premios que siguen apostando por la investigación «incluso en una época de aguda crisis económica y consiguientes recortes».

«Gracias al CEF.- por estos premios, que son un aliciente y un motivo de esperanza para todos los investigadores», afirmó.



M.ª Antonia García Benau intervino en representación de los jurados

Para terminar, Roque DE LAS HERAS MIGUEL, presidente del CEF.- y de la UDIMA y verdadero *alma mater* de estos premios, articuló un discurso de clausura que giró en torno a tres conceptos fundamentales: felicitaciones, raíces y agradecimiento. Una idea, esta última, que hizo extensiva a todos los presentes, desde a los alumnos, por confiar en el CEF.- y apostar con tanta firmeza como lo hacen por un bien intangible como es la formación, hasta a los jurados, premiados, profesores y trabajadores del CEF.- por su encomiable labor. Roque DE LAS HERAS también destacó la palabra «raíces», para referirse a los vínculos duraderos que cada nueva promoción de estudiantes podía establecer con la que «sigue siendo vuestra casa», a través de la Asociación de Antiguos Alumnos CEF.- UDIMA.



Aranzazú Roldán Martínez representó a los premiados

Al finalizar el acto, se sirvió un ágape en el incomparable marco de los jardines del Oceanográfico y bajo la imponente silueta de los edificios de la Ciudad de las Artes y las Ciencias.

Ramón Oliver (periodista)

II. CLAUSURA DEL CURSO ACADÉMICO 2012-2013 DEL CEF EN BARCELONA

Si se me permite la fantasía, el primero de octubre, con el acto de clausura y graduación de cursos superiores, másteres y grados de CEF.- UDIMA celebrado en el auditorio AXA de Barcelona, se dio el pistoletazo de salida en la carrera diaria de la vida a una nueva hornada de estudiantes, que vieron reconocido su esfuerzo durante su periplo en el CEF y en la UDIMA con la entrega de los correspondientes títulos y diplomas.

La presentación del acto estuvo a cargo de quien suscribe estas líneas, que, tras agradecer la presencia a todos los asistentes y exponer el significado y razón de ser del evento, cedió la palabra al rector magistral de la UDIMA, José Andrés SÁNCHEZ PEDROCHE, que inició su intervención manifestando su satisfacción al constatar que el esfuerzo ilusionante y tenaz de estudiantes y profesores se había transformado en un fruto sazonado y excelente.

En su discurso de graduación el rector hizo unas extraordinarias aportaciones sobre la misión de la universidad, que debe trascender, con mucho, a un mero acopio de conocimientos, más o menos prácticos, aportando algo más que el mero entrenamiento técnico y profesional del individuo, dando respuestas

a las personas que acuden a la educación superior insatisfechas con lo que son, haciendo de esta insatisfacción el revulsivo capaz de impulsar al estudiante y al docente a la búsqueda de su propia excelencia.

Tras la intervención del rector, empezaron a producirse los primeros pasos de la maratón hacia el pretendido y deseado éxito personal y profesional, que día a día tendrán que recorrer los que con paso firme y seguro se acercaban al estrado a recoger su «beca o banda académica» al oír con satisfacción que su nombre formaba parte de la lista de graduados y másteres del CEF.-UDIMA de 2012-2013.



Los alumnos recibieron la felicitación de los miembros de la mesa presidencial



Visión panorámica del auditorio AXA

En nombre y representación del claustro docente intervino Xavier M. SUÑÉ NEGRÉ, antiguo alumno del CEF y actual presidente del TEAR de Cataluña, que hizo un soberbio y ameno análisis de la carta en que EINSTEIN explica a su hijo de 11 años cuál es la mejor manera de aprender.

La representación de la promoción corrió a cargo de los alumnos Silvia LÁZARO MARTÍNEZ del Máster en Dirección Económico-Financiera y de Juan José GONZÁLEZ PRIETO, que obtuvo el Grado en Derecho.

Ambos pusieron de manifiesto que con el aplomo, entusiasmo y la creatividad de sus intervenciones parten de una muy buena posición de salida.

Clausuró el acto Roque DE LAS HERAS MIGUEL, presidente de CEF.- UDIMA, argumentando que en las actuales circunstancias socioeconómicas era probable que muchos de los presentes, al encontrarse al inicio de la carrera hacia el éxito profesional, se estuvieran preguntando si queda espacio para ellos. Y la gran respuesta es: ¡SÍ, LO HAY!, aunque a veces cueste creerlo, todo consiste en tener el coraje para levantarse una vez más, de las veces que tropecemos y caigamos en nuestra particular carrera. Un estruendoso aplauso de los asistentes simbolizó el pistoletazo de salida con una plácida etapa en forma de cóctel en las dependencias del auditorio.

Buena carrera y buena suerte.



Silvia Lázaro Martínez, en representación de los alumnos de los másteres, dirigiéndose a sus compañeros

*Enrique Cañizares López
(director del CEF.- Barcelona)*

III. CEREMONIA DE GRADUACIÓN DE LA II PROMOCIÓN DE LA UDIMA

La Universidad a Distancia de Madrid puso a prueba su capacidad organizativa con motivo de la ceremonia de graduación de la promoción 2013, la segunda que se celebra en esta todavía joven pero cada vez más pujante universidad a distancia. El evento, celebrado el pasado 5 de octubre en el campus de Collado Villaba, sirvió también para dar apertura oficial al curso académico entrante. En la ceremonia, no solo recogieron sus diplomas y becas los recién egresados en las carreras que forman parte de la oferta de estudios superiores de la UDIMA, sino que también lo hicieron los estudiantes de los distintos másteres oficiales que esta universidad imparte en estrecha colaboración con su institución hermana, el CEF.-. Todo ello supuso que el reto no fuera baladí, puesto que eran



El coro universitario entonando el *Gaudeamus Igitur*

casi un millar las personas, entre estudiantes, familiares, profesores, trabajadores y equipo directivo y rectoral de la universidad, congregadas en el acto. Todas ellas abarrotaron la segunda planta de los edificios gemelos de un campus que se vistió con sus mejores galas para acoger tan magna y, al mismo tiempo, alegre y festiva ocasión.

Comenzó el acto con la interpretación por parte del coro del *Veni Creator*, composición que acompañó la entrada en el gran salón del cortejo universitario, con el grueso de su claustro de profesores y equipos rectoral y directivo de la universidad. Con la solemne orden «sentaos y descubríos» del rector magnífico, Jose Andrés SÁNCHEZ PEDROCHE, dieron comienzo los parlamentos.

El primero en subir al estrado fue el secretario general de la UDIMA, Eugenio LANZADERA ARRENCIBIA, quien procedió a la lectura de la memoria oficial del curso 2012/2013. A la hora de hacer balance



Comitiva del claustro de profesores

de este periodo lectivo, el secretario general se refirió al mismo como «el de la consolidación del Grupo CEF.- UDIMA», y recordó cómo, de los 422 alumnos con que inició su andadura la institución en aquel emblemático mes de octubre de 2008, «hemos pasado a los más de 6.000 los alumnos que, en las distintas modalidades de grados, másteres y títulos propios, han pasado por nuestras aulas virtuales en el curso pasado».

Heliodoro CARPINTERO CAPELL, en palabras del rector SÁNCHEZ PEDROCHE, «uno de los padres de la psicología en España», y quien, hasta el momento de su retirada de la vida académica, acaecida hace unos pocos meses, fuera vicerrector de Investigación de la UDIMA, era, en su condición de padrino de esta segunda promoción de egresados, la persona encargada de pronunciar la lección magistral de este acto académico. Una inoportuna indisposición, sin embargo, le privó a última hora de estar presente en el mismo como era su deseo. En su nombre, José Ignacio BAILE AYENSA, vicerrector de Ordenación Académica, leyó el texto que el profesor CARPINTERO había preparado para la ocasión. Un discurso que versó alrededor de la apasionante figura de Juan HUARTE DE SAN JUAN, psicólogo, médico y filósofo español que en pleno Siglo de Oro prefiguró, en su obra *Examen de ingenios para las ciencias*, una verdadera y singular teoría, antecedente de la actual orientación profesional y que, según el antiguo vicerrector de Investigación de la UDIMA, «continúa estando de plena vigencia en muchos de sus planteamientos».

La profesora Concepción BURGOS GARCÍA, quien hasta hace muy poco desempeñó las funciones de defensora del estudiante en la UDIMA, fue la encargada de leer los nombres de los nuevos y flamantes egresados de esta universidad en el que sin duda fue uno de los momentos más emocionantes de la jornada. Uno por uno, los alumnos que habían completado sus estudios en la UDIMA fueron subiendo a recibir el cálido homenaje de sus profesores y compañeros, además del preceptivo y ansiado título acreditativo. A continuación, tomó la tarima de discursos el alumno de Periodismo Luis MIGUEL BELDA GARCÍA, quien habló en representación de todos sus compañeros. El ya nuevo egresado recordó los momentos de incomprensión que en más de una ocasión él y sus compañeros tuvieron que sufrir por parte de su entorno, y que les obligaron a «tener que

de este periodo lectivo, el secretario general se refirió al mismo como «el de la consolidación del Grupo CEF.- UDIMA», y recordó cómo, de los 422 alumnos con que inició su andadura la institución en aquel emblemático mes de octubre de 2008, «hemos pasado a los más de 6.000 los alumnos que, en las distintas modalidades de grados, másteres y títulos propios, han pasado por nuestras aulas virtuales en el curso pasado».

Heliodoro CARPINTERO CAPELL, en palabras del rector SÁNCHEZ PEDROCHE, «uno de los padres de la psicología en España», y



Pedro García Guillén apadrinó a los diplomados de másteres

justificarse por estudiar». «¿Por qué estudias si ya tienes trabajo?». Esta y otras similares, afirmó, son preguntas recurrentes a las que se ven sometidos los alumnos de la UDIMA, preguntas para las que hay una única y demoledora respuesta: «Por el entusiasmo». Entusiasmo por crecer, por alcanzar nuevas metas... Y es que, recordó citando a Eugenio D'ORS, «no hay en el mundo peor bancarrota que la del hombre que ha perdido el entusiasmo». Para terminar, Luis Miguel BELDA resumió con dos palabras lo que, en su opinión, condensa y define a la perfección el espíritu de su universidad: «empatía y afecto».

Turno para los alumnos de másteres oficiales, quienes tuvieron el privilegio de contar con el ilustre doctor Pedro GUILLÉN GARCÍA como padrino de excepción. En su intervención, el profesor GUILLÉN dio a los presentes una serie de valiosas recomendaciones, producto de su intensa y larga trayectoria vital y profesional. Entre ellas, este eminente médico traumatólogo destacó el fundamental papel que juega la investigación en nuestra sociedad, al afirmar con rotundidad que «todo país y universidad que no investiga, se empobrece». Una última reflexión sirvió como brillante colofón a su intervención: «El trabajo es la distracción más bella y aquella que nos sirve para restañar las grietas del conocimiento». A continuación, los alumnos de los distintos másteres subieron al estrado a recoger sus diplomas. Mercedes MURILLO ALMONTE fue la alumna de másteres encargada de poner voz a sus compañeros. Lo hizo con unas emotivas palabras en las que aseguró que lo más importante que habían aprendido a lo largo de su periplo en CEF.- UDIMA había sido «a vencer miedos y superar barreras».



El presidente de la UDIMA firma en el libro de honor acompañado de su esposa y el doctor Guillén



Claustro de profesores de la universidad junto con el equipo directivo

Las dos últimas intervenciones de la mañana correspondieron a los dos máximos responsables de la UDIMA. El rector magnífico José Andrés SÁNCHEZ PEDROCHE recordó que la formación superior no puede ni debe limitarse al mero entrenamiento técnico del burócrata, sino que, antes al contrario, debe aspirar a la formación de auténticos «disidentes de espíritu y pensamiento».

Por último, el presidente del CEF.- UDIMA, Roque DE LAS HERAS MIGUEL tuvo un especial agradecimiento a la labor de los docentes, «porque impartir formación supone siempre entregar a los demás parte de lo mejor de uno mismo». Tras felicitar a los titulados, animarles a seguir vinculados a CEF.- UDIMA a través de la Asociación de Antiguos Alumnos y agradecer el excelente trabajo realizado a todos aquellos implicados en la organización del evento, el acto finalizó entre las notas del himno universitario por excelencia, *Gaudeamus Igitur*, tras el cual se sirvió un ágape.

Ramón Oliver (periodista)

IV. CLAUSURA DEL CURSO ACADÉMICO 2012-2013 DEL CEF EN MADRID

El pasado 30 de septiembre se celebró en el teatro Amaya de Madrid la ceremonia de entrega de diplomas a los alumnos de másteres y oposiciones que superaron con éxito sus estudios en el CEF.- durante el curso pasado 2012-2013. Una ceremonia que siempre representa el colofón a una etapa, la formativa, con todo lo que ello supone en términos de adquisición de conocimientos, habilidades y desarrollo personal, y el comienzo de otra, no menos ilusionante, en la que la formación adquirida deberá ser aplicada al ámbito profesional de los estudiantes.

Aránzazu DE LAS HERAS GARCÍA, codirectora general del CEF.-, fue la encargada de ejercer como maestra de ceremonias. En sus palabras de apertura, la máxima responsable de la editorial del CEF.- felicitó a los estudiantes por el título obtenido: «Un documento», señaló, «que certifica esfuerzo, preparación y, por qué no decirlo, también buenos amigos».

A continuación tomó la palabra, en representación del numeroso equipo docente del CEF.-, el profesor Ricardo SAN PABLO BUEZAS. Este consumado especialista en Recursos Humanos, que entre otros cargos de responsabilidad ha sido director de Recursos Humanos del Grupo Recoletos –ahora Unidad Editorial– y que en la actualidad compagina la actividad docente con la dirección de su propia firma consultora, quiso compartir con los presentes una valiosa lección magistral en clave de consejos. El tema escogido fue la gestión del tiempo, una asignatura muy valiosa en los convulsos tiempos que nos toca vivir en el ámbito laboral, y que, no obstante, sigue estando pendiente para muchos españoles. «No es poco el tiempo del que disponemos, sino mucho el que desperdiciamos», fue la reflexión con que inició su discurso. Un discurso que estructuró en torno



De izquierda a derecha, Arturo de las Heras García, M.^º del Puy Abril Larraínzar, Roque de las Heras Miguel, Francisco Frutos Ramírez, Ricardo San Pablo Buezas y Aránzazu de las Heras García

a seis puntos que, a juicio de este experimentado consultor, suponen las claves de toda eficaz gestión de nuestro tiempo: optimizar, planificar, priorizar, preparar, delegar y, por último, relajarse. A lo largo esta instructiva disertación, el profesor SAN PABLO puso el acento en algunos puntos fundamentales como son las

distracciones, «el enemigo natural de la gestión del tiempo»; o el arte de priorizar o de discernir entre «lo que tengo que hacer, lo que debería hacer y lo que me gustaría hacer pero no hago por falta de tiempo».

Todo un veterano del CEF.- y de la UDIMA como es Francisco FRUTOS RAMÍREZ, que acaba de terminar el Máster Universitario en Dirección de Recursos Humanos, fue el encargado de pronunciar unas palabras en representación de los estudiantes. En su intervención, Francisco FRUTOS explicó a los concurrentes cómo la formación adquirida en el CEF.- a lo largo de sus muchos años de relación con la casa le ha ido ayudando a progresar en su carrera profesional, permitiéndole ascender en su empresa a medida que iba adquiriendo nuevas competencias, habilidades y conocimientos. Respecto a su último reto formativo, cursado *on-line* a través de la UDIMA, tuvo un recuerdo especial para sus profesores, «a los que siempre he sentido mucho más cercanos que a los docentes de las masificadas clases presenciales de la universidad tradicional», así como para sus compañeros. Y es que, dijo, «mi relación con CEF.- y UDIMA me ha brindado el regalo de conocer a buenos amigos con quienes he establecido relaciones que han ido mucho más allá de las puramente lectivas».

Turno de palabra para María del Puy ABRIL LARRAÍNZAR, jefa de estudios del área de Laboral y Recursos Humanos, quien tomó el micrófono en nombre de sus compañeros en las jefaturas de estudios de las distintas áreas formativas del CEF.-: «Vinisteis al CEF.- porque había algo en vosotros que os motivaba a cambiar y a desarrollaros profesionalmente». Con estas palabras se dirigió a los alumnos, felicitándoles por el éxito obtenido. «Seguro que el esfuerzo os ha valido la pena». Sus siguientes palabras sirvieron para invitar a los ya exestudiantes del CEF.- a seguir vinculados a la institución a través de su Asociación de Antiguos Alumnos, una plataforma que, entre otras muchas ventajas, trabaja de firme para mejorar la empleabilidad de sus miembros. «El CEF.- no concibe la formación si no es para conseguir que nuestros alumnos promocionen o se inserten en el mercado laboral», afirmó.



M.^a del Puy Abril, jefa de estudios del área de Laboral

También Roque DE LAS HERAS MIGUEL, presidente del CEF.-, quien fue el encargado de clausurar el acto, hizo alusión en su discurso a esas «raíces» que en todos aquellos que han pasado por las aulas del CEF.- UDIMA mantienen vivas las relaciones nacidas durante su periplo formativo, tanto con profesores y compañeros como con la propia institución. «Merece la pena pertenecer a esta gran familia», señaló. Una familia que crece cada año y de la que todos sus miembros pueden beneficiarse. «Debemos ayudarnos entre todos», aseguró, haciendo referencia a las muchas y valiosas sinergias que pueden surgir y de hecho surgen continuamente entre los antiguos alumnos de las ya numerosas promociones alumbradas por el CEF.- a lo largo de sus 36 años de trayectoria.

El fundador del CEF.- y de la UDIMA hizo también una especial mención a los opositores, en esta ocasión escasamente representados en la sala debido a la ausencia de oferta de empleo público que ha caracterizado a los años 2011 y 2012. Una situación que, sin embargo, afirmó el presidente, está comenzando a remontar poco a poco y que, a buen seguro, mejorará sustancialmente en próximas convocatorias. «Es un buen momento para opositar», dijo categóricamente, especialmente habida cuenta del tipo de oposiciones que prepara el CEF.-, oposiciones de los grupos superiores que requieren de una exhaustiva preparación de al menos dos o tres años para poder presentarse con garantías.

«Salud y suerte» fueron las palabras finales que Roque DE LAS HERAS pronunció en forma de sincero deseo a los asistentes. Esas palabras mágicas, ingredientes esenciales que siempre han de acompañar a cualquier empresa o empeño humano que aspire al éxito.

A la finalización del evento, se sirvió un ágape al tiempo que los alumnos recogían sus diplomas en las distintas mesas habilitadas al efecto.

Ramón Oliver (periodista)